

EL MALLORQUIN.

DOMINGO 14 DE DICIEMBRE DE 1856.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.
 PALMA: Librería de D. F. Guasp, calle d'en Morey, 40.
 MAÑOS: D. Matias Mascará.
 IBIZA: D. Joaquin Cirer y Miramont.
 Sale, todos los dias.

Salé el sol á 7 h. 18 ms. y se pone á 4 h. 42 ms.
 Salé la luna á 7 h. 25 ms. de la noche y se pone á 10 h. 1 ms. de la madrugada.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia 11 h. 55 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.
 En Mallorca, por un mes 10 rs. vn.
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte 12 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. 14 id.
 Cada número suelto 1 id.

Seccion política.

(De El Estado.)

LAS CRISIS.

¿Qué fuera de la variedad y la armonía en los sistemas representativos, si la mareada de las revoluciones, al sacar á la orilla el fango de ideas anticuadas, no hubiese descubierto tambien palabras especiales, sino muy puras, muy graficas? ¿Qué fuera de la vida de los partidos, de la animacion de la prensa, y del pasto de los noticieros, si en el diccionario político no se hubiera escrito *crisis*, y si en el mundo de la política no fuera la *crisis* un fantasma formidable? La *crisis* no es ya el momento decisivo de un negocio, como se define propiamente; es, por el contrario, el negocio decisivo de un momento: momento anhelado por unos, temido por otros; momento, sin embargo, que no sorprende á ninguno.

Como el amor, que por ser azar tan verosímil y frecuente, presta vida á casi todos los dramas, comedias y aun sainetes que brotan del ingenio, así la *crisis* azar muy verosímil y frecuente, figura siempre como asunto principal en los dramas, comedias y aun sainetes, que brotan de la habilidad, y se representan por actores de muy diverso mérito, en el anchuroso teatro de la política.

A la manera de un público intolerante, que escucha con impaciencia el diálogo que se prolonga, y menospreciando bellezas literarias, pide nuevas impresiones; mas variedad en la accion, el público de la política se desespera y silba y alborota, cuando los acontecimientos se suceden tranquilamente y sin violentar situación alguna, caminan á un desenlace natural y meditado. Ese público busca sucesos no previstos, escenas de movimiento, un final ruidoso; entónces ríe y aplaude y llama al autor; ó como si dijéramos, entona el himno de Riego y concibe la idea de un simulacro militar. Si el autor tiene el mal gusto de presentarse, se vé rodeado de la multitud que lo abraza, y que lo besa, y que lo aclama por el primer dramaturgo de la sociedad. ¿Y qué importa? Demóstenes fué escarnecido la primera vez que habló ante el público: despues fué el orador mas eminente de la Grecia: en nuestros tiempos se comienza en muchos casos por ser orador eminente y se termina por ser escarnecido. En este como en otros puntos procedemos al revés que los griegos. La palabra *crisis*, que ellos dieron á los pueblos modernos, se halla tan lejos de su verdadera significacion, que difícilmente podria explicarse por la razon de su origen.

Si la palabra por tal concepto no ha sido afortunada, lo ha sido en extremo por sus aplicaciones, y por la idea fecunda que representa.

Hay crisis financiera, crisis monetaria, crisis hasta en los períodos y en los actos de la vida humana. Pero sobre todas descuella y á todas empequeñece la *crisis ministerial*. Por ella vive la esperanza del que no ha logrado, y se turba el reposo del que está espuesto á perder; y se escita la curiosidad del que ni pierde ni gana; y se contrista el ánimo del que, sin perder

ni ganar, estima en mucho los grandes intereses de la patria y la consolidacion de un sistema ilustrado, benéfico y protector.

El rumor de *crisis*, semejante al copo de nieve que al desprenderse por la mañana vá adquiriendo proporciones y llega á ser una gran mole, crece y crece y toma visos de verdad al pasar de boca en boca, desde la simple noticia de una disidencia entre dos ó mas ministros, hasta la afirmacion de haber jurado en manos de S. M. los nuevos consejeros de la corona. Y en tanto funciona tranquilamente el gabinete que se supone disuelto. Sin embargo, mientras á cautos é incautos ocupa el anuncio de la crisis, mientras la prensa se apodera de la idea y la analiza, y la oposicion la acepta como terreno explotable, quien pierde es el sistema representativo, quien padece la verdadera nocion de gobierno, el principio de autoridad: quienes ganan son los enemigos de lo existente: tal vez los especuladores que acechan un buen negocio bursátil en los dias de la *crisis*.

Acatamos profundamente la régia prerrogativa; pero tenemos íntima conviccion de los maternales sentimientos que en pró de su pueblo animan á la augusta ISABEL, y de los leales propósitos en que abundan los hombres del partido conservador que tienen la honra de aconsejarla. Por eso no tememos hoy una *crisis*, hoy justamente que vaga esta palabra por todos los lábios, que tanto se escribe en las columnas de la prensa, que es el tema obligado en los círculos políticos.

Lo hemos dicho y lo repetimos: ha llegado la época de que haya gobierno en vez de ministerio; y una condicion sino la primera interesantísima de todo gobierno, es la estabilidad contra la cual conspira abiertamente el simple rumor de *crisis*. Nosotros lo rechazamos en el caso actual, y nos atrevemos á rogar á nuestros amables lectores de provincias, que reciban con estremada precaucion noticias de este género, que en la mayor parte de los casos ó nacen de una circunstancia insignificante, ó son hijas del deseo mas ó menos benévolo de la oposicion. Y si nuestras palabras no les mereciesen toda la fé que deseamos, contemplen las que inserta en su número de hoy nuestro apreciable colega *El Occidente*; y *El Occidente* suele estar bien informado.

«Nosotros nos hacemos cargo de lo mucho que deben sufrir los enemigos de la actual situacion, viendo que el poder amenaza perpetuarse en las *inhábiles manos* del partido moderado, y por lo mismo, somos tolerantes con los que no pudiendo disimular su despecho, se entregan al inocente desahogo de formar castillos en el air; é inventar todos esos cuentos pueriles, todas esas cándidas mentirillas, que de cuando en cuando vienen á desplomarse como una bomba... de jabon, sobre el edificio gubernamental. Por lo mismo, no queremos decir que los rumores de crisis, y de cambios, y de alteraciones, y de disidencias, y de desacuerdos, y de escisiones, y de cataclismos en el seno del ministerio, carecen hasta la sombra de verosimilitud; que todos los individuos del gabinete caminan en la mas perfecta armonía, y reunen en una sola fuerza colectiva sus fuerzas individuales, á las que sirve de cohesion el genio privilegiado del duque de

Valencia, para llevar á feliz término la obra de regeneracion social y política que les está encomendada; que todas y cada una de las importantes cuestiones que ha resuelto el gobierno, han obtenido la unánime aprobacion de los consejeros de la corona; que S. M. tiene depositada su omnímoda confianza en el gabinete presidido por el general Narvaez; y en fin, que la opinion pública le aclama, y el país lo espera todo de su poderosa iniciativa y de las singulares dotes de gobierno que le distinguen.

Nada de esto queremos decir, para no hacer mas angustiosa la suerte de los enemigos de la situacion, reducidos hoy á la modesta categoría de forjadores de chismes de vecindad.

Despues de estos explícitos renglones, en cuya exactitud nos congratulamos vivamente, solo nos resta hacer una advertencia á los fecundos inventores de las *crisis*. Las armas de mal temple, con muy poco uso se inutilizan.

Tanto engaño á sus compañeros con el grito de *mal lobo* aquel pastor de la fábula, que llegaron aquellos á reirse de sus voces y su llanto, cuando realmente sus voces eran ciertas, y sus lágrimas muy justas.

Correo de hoy.

El vapor correo *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto sin la menor novedad procedente de Barcelona, á las siete y tres cuartos de la mañana, conduciendo la correspondencia pública y 32 pasajeros.

Los periódicos que hemos recibido de Madrid alcanzan al 10 del actual, de los que tomamos las siguientes

Disposiciones oficiales.

Una real orden viendo con complacencia el honrado proceder de los guardias civiles de segunda clase del puesto de Orgáz, en la provincia de Toledo, Ciriaco Fernandez Romero y José Fernandez y Rodriguez, los cuales, habiéndose encontrado cuatro sacos que contenian 60,500 reales se los entregaron á sus dueños.

Otra decidiendo á favor de la autoridad judicial el expediente de autos de competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Lugo y el juez de primera instancia de su capital en el interdicto que la condesa viuda de Pallarés entabló ante el referido juez.

Otra decidiendo la competencia á favor de la autoridad judicial en el expediente y autos formados entre el gobernador civil de Huesca y el juez de primera instancia de Sariñena.

Una real orden haciendo público el servicio prestado en un incendio ocurrido en la noche del 27 del anterior, en la casa-administracion de la villa de Navia, por el cabo Juan Fernandez Arias y carabineros que tenia á sus órdenes, quienes consiguieron salvar al administrador en medio de las llamas y todos los efectos pertenecientes á la Hacienda.

Otra prohibiendo á instancia de don Tomas Heredia la representacion en todos los teatros del reino, del drama histórico titulado *El naufragio del vapor Miño*.

Noticias nacionales.

Valencia 9 de diciembre.

Ayer, dia de la Purísima y señalado ademas por el gobierno para celebrar la declaracion dogmática de la Inmaculada Concepcion, se celebraron con toda solemnidad en esta capital las funciones preparadas de antemano con dicho objeto por las autoridades.

Valencia, que habia tomado la iniciativa en esta ocasion, no podia ménos de ostentar sus sentimientos religiosos.

Durante todo el dia reinó en las calles de esta ciudad una animacion y un bullicio extraordinarios. Las gentes circulaban en tropel por las calles; las casas estaban adornadas con vistosas colgaduras; los edificios públicos y del Estado ostentaban el pabellon nacional: todo, en fin, indicaba que se festejaba á la Patrona de las Españas, á la Reina de los cielos.

Desde muy temprano se trasladaron á la plaza del Miguelete, y se colocaron junto á la puerta principal de la iglesia Metropolitana, dos *rocas* ó carros triunfales, la de la Purísima y la que se construyó el año último en el centenar de San Vicente Ferrer, vistosamente adornadas con ramos y guirnalda de flores naturales.

A las diez tuvo lugar en la Catedral la misa solemne, en la que ofició de pontifical el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis, y fué el orador el Dr. D. José Ortiz, canónigo doctoral de esta Metropolitana: asistieron á este acto religioso el Sr. Gobernador civil de la provincia, el Excmo. Sr. Capitan general, la Diputacion y Consejo provincial, Ayuntamiento, corporaciones, jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnicion, empleados, y un concurso muy numeroso. Por la tarde tuvo lugar la procesion, que fué muy lucida y notable, recorriendo en el mayor orden la carrera marcada. Ademas del gran número de imágenes que en ella figuraban, de todos los claros parroquiales, gremios y demas, vimos á las primeras autoridades, corporaciones y oficialidad franca de servicio. Al llegar la procesion al convento de monjas de la Puridad, donde hizo estacion, la bateria colocada junto á la puerta de Seranos disparó 24 cañonazos. A una hora bastante avanzada volvié á la Catedral, en medio de un gentío inmenso que llenaba todas las calles del tránsito.

MADRID 9 DE DICIEMBRE.

En la Habana se recibieron el dia 9 de noviembre noticias recientes de Méjico por el paquete ingles. Las de Veracruz alcanzan el 7 de dicho mes. Los periódicos y las cartas particulares presentan á aquel desgraciado pais en el lamentable estado de una guerra civil generalizada, y en medio de la cual apenas se acierta á entrever una esperanza de porvenir mas feliz. Mientras por una parte Vidaurri disputa su predominio en los Estados fronterizos á Tejas, por otra el general Mejia en Querétaro, y en Puebla otro caudillo, y á muy poco en Guadalajara el general Gutierrez, secundan el pronunciamiento, del que aparecen partidarios simultáneamente en diferentes puntos.

Antes de que Guadalajara se hubiera pronunciado, el gobierno creia sentirse bastante fuerte para no temer por el éxito de la lucha; pero en Veracruz se llegaba ya á desconfiar, sobre todo, porque si hasta la última fecha no se habia logrado vencer á los de Puebla, contra los cuales se creia fácil el triunfo, una vez dado el grito en Guadalajara por el general Gutierrez, y pronunciado Tampico, sea cualquiera el sentido, difícilmente lograria el gobierno destruir la revolucion en todos esos puntos.

Por lo que parece los pronunciados pretenden elevar á la presidencia de la república al general conservador don Rómulo Diaz de la Vega, desterrado últimamente.

En el paquete de Veracruz habian llegado á la Habana, ademas del señor D. Miguel de los Santos Alvarez que está ya en la peninsula, pues ha venido en el *Isabel la Católica*, los generales de la república mejicana D. Juan Nepomuceno

Almonte, nombrado ministro en Inglaterra, y don N. Ghilardi. Este último viaja con licencia del gobierno para restablecerse de una herida que al parecer recibió en la campaña anterior contra la Puebla.

El paquete condujo igualmente al honorable Mr. Gadsden, relevado últimamente de la legación de los Estados Unidos en Méjico.

Ha llegado á Madrid el señor conde de Casati, embajador de S. M. el Rey de Cerdeña cerca de S. M. la Reina de España.

Se ha mandado continúe desempeñando el cargo de secretario de la dirección general de ingenieros el brigadier D. Vicente Roman, previniendo se proponga su reemplazo en la dirección subinspección de las islas Baleares.

Mañana se celebra en la Sala segunda de esta Audiencia la vista de los famosos autos á que ha dado tanta celebridad el nombre del señor Gamunde. Nombrado juez de primera instancia el señor D. Fernando de Madrazo, abogado hasta ahora del señor Gamunde hijo, parece que su defensa está á cargo del joven juriconsulto D. Antonio Gazman Paluchi.

Hemos oído decir, no sabemos con qué fundamento, que el antiguo constituyente se defenderá á sí mismo.

La apertura de los graneros nacionales mandada hacer por el gobierno no ha producido en algunas provincias todo el bien que era de esperar, pues en algunas partes, como en Zaragoza, los especuladores no han bajado los precios, aguardando á ver desaparecer las existencias del gobierno. El Avisador de Zaragoza propone que sería mas conveniente que el grano se repartiese á los alcaldes y que estos lo facilitaran, con promesa de devolución en la próxima cosecha á los labradores honrados que carezcan de medios para adquirirlo por su cuenta.

En Málaga hubo el día 2 un tumulto promovido por una causa insignificante y que en sentir del Correo de Andalucía demuestra el fruto que producen entre ciertas gentes las doctrinas antisociales y disolventes que se han sembrado. Era conducida presa una mala mujer desenfrenada y escandalosa por haber promovido varios disturbios, y como fuese por el camino gritando como una energúmena y denostando á la autoridad, reunió en su seguimiento porción de vagos y curiosos que lejos de ponerse de parte de los delegados que la habian detenido con justicia, empezaron á insultarlos por que no la dejaban en libertad hasta el grado que fué preciso tomar serias medidas para disolver los grupos revoltosos.

El palacio de San Telmo en Sevilla donde habitan SS. AA. los duques de Montpensier estuvo en la noche del 2, espuesto á ser devorado por las llamas. El fuego se manifestó en el piso alto, originándole una chimenea, y presentando una intensidad alarmante; pero merced á los grandes esfuerzos que se hicieron para sofocarlo esto se consiguió sin que originara grandes perjuicios. Desde el primer momento acudieron no solo el Capitan general y todas las demas autoridades, sino tambien infinidad de particulares. El señor duque de Montpensier recibió á todos con su amabilidad acostumbrada, y no se apartó de la inmediación del fuego hasta tanto que este quedó completamente apagado. Al retirarse, SS. AA. hicieron distribuir varias gratificaciones.

Reina gran actividad en nuestros arsenales. En el de la Carraca se buscan operarios de calderería, fundición y albañilería, pagándose 44 reales diarios á los maestros y 40 á los oficiales.

El obispo de Almería se ha dirigido al gobierno á fin de que aclare si pueden ser ordenados los jóvenes menores de 24 años sin quedar sujetos á los sorteos para el reemplazo del ejército.

El Gobernador civil de Zaragoza acaba de dirigirse á los Alcaldes de todos los pueblos de la provincia encargándoles que corrijan la irreverencia, castigando las blasfemias y el escándalo; que celen por el decoro público, reprimiendo la insolencia y el desacato de que la juventud mal educada hace gala; que vigilen la conducta de la gente sospechosa y de mal vivir; que no permitan diversiones que incomoden al vecindario, y que procuren sobre todo que nunca se diga que los alcaldes ejercen la autoridad en provecho propio.

La princesa Zartoriski, hija mayor de S. M. la Reina madre, ha pasado ya de Logroño á Zaragoza, y de aquí saldrá para Valencia en unión de su esposo. Este viaje á España de la condesa de Vistalegre no ha tenido ni tiene otro objeto que el cumplimiento de un voto que en 1854 hizo de visitar á Nuestra Señora del Pilar en Za-

ragoza y la Virgen de los Desamparados de Valencia. Cumplida esta piadosa oferta la princesa piensa trasladarse á Roma, donde se reunirá con el resto de su familia.

Por la via de Francia se ha recibido hoy en las oficinas de la Correspondencia autógrafa la interesante carta siguiente:

Roma 28 de noviembre.—Todavía no tengo hoy el consuelo de poderle participar que se han anudado las relaciones de la España con este gobierno. Se espera la contestación de Madrid á las observaciones que desde aquí se le dirigieron en los primeros dias de noviembre, y si es verdad que el nombre de la España suena á menudo en boca de los curiales romanos, no es tanto por las comunicaciones oficiales que llegan, sino por las cartas oficiosas que se dirigen por personas algo caracterizadas á los que se cree que pueden influir en la decision de la Santa Sede. Confieso que como español, me avergüenzo del papel que están haciendo algunas personas de Madrid á las que exclusivamente debe culparse de que al menos las negociaciones para una reconciliación no hayan empezado. El gobierno de Madrid no ha podido presentarse mas franco negociador desde los primeros momentos: ha reconocido que el Concordato habia sido mal interpretado por la situación progresista y ha ofrecido poner en vigor cuantas medidas se adoptaron de comun acuerdo por las autoridades civil y eclesiástica al plantear dicho tratado: ha ofrecido reparar cuantas injusticias hayan podido cometerse: no se niega, en fin, á indemnizar al clero de lo que haya podido arrebatarle; en cambio solo pide que por altas consideraciones políticas, por amor al orden material y de las conciencias se respete lo hecho en punto á los bienes de la Iglesia vendidos. Los que aquí se hallan influidos por las cartas de ahí desde luego han combatido la pretensión del gabinete español porque en concepto de ellos, los compradores de bienes eclesiásticos en España ya sabian al adquirirlos que no se venían con arreglo al Concordato, ley anterior á la votada por las Constituyentes, y porque si ahora se volvía á indultar á los compradores, en adelante la Iglesia no podría esperar que la revolución ó un gobierno menos escrupuloso respetase las nuevas propiedades que el Concordato le da derecho á adquirir; así es que lo menos que se ha aconsejado al Santo Padre es que exija que se graven con un canon los bienes vendidos: canon ó censo que percibiría á perpetuidad la Iglesia ó corporación despojada. Sobre obtener esto del gobierno pontificio se ha trabajado aquí bastante; pero hasta la fecha, puedo asegurar á V. que la Santa Sede no se ha explicado resueltamente en la materia. No basta, parece que ha dicho, que el gobierno español se halle decidido á entrar en la senda de las reparaciones: la Iglesia necesita garantías para el porvenir.

Peró al exigir estas garantías el gobierno pontificio no ha podido estar mas amigo y benévolo con el gobierno de Madrid, cuya solicitud religiosa le hace concebir las mas halagüeñas esperanzas. Como en Madrid, en Roma se forman mil cálculos sobre que al menos no sean mas frecuentes las relaciones entre ambos gobiernos; pero estos cálculos parecen de fundamento. No ha habido desde que subió al poder el ministerio Narvaiz, interrupción de relaciones. Quince dias despues de la variación ministerial se enviaba de aquí una comunicación á Madrid y todavía no ha llegado la respuesta del gobierno español. Tres veces ademas, Su Santidad ha escrito á la Reina de España por medio de dos piadosos eclesiásticos.

De todos modos, es importante saber que el gobierno pontificio se halla en la mejor disposición de ánimo para tratar con España, y que en tanto se detenga en el camino de una reconciliación, no será por desconfianza de lo presente, sino por temores del porvenir. Quizas las comunicaciones que se esperan de un momento á otro de España abran las puertas á las negociaciones; pero en el estado que tienen hoy las cosas nada puede darse por decidido ni seguro. Esto es lo cierto.

Hoy tenemos noticias de los Estados Unidos que alcanzan al 18 de noviembre, un dia mas que los que nos ha transmitido nuestro corresponsal de Nueva York. Lo único importante que en ellas encontramos es que ha estallado en Méjico una nueva sublevación á cuyo frente se ha puesto el general Orihuela, que el 6 de noviembre ocupaba á Veracruz. Se dice que Combonfort habia enviado tropas contra los sublevados, los que estaban ya en los alrededores de la Puebla, pero teme que si el movimiento no es prontamente sofocado se estienda á otros varios puntos. Las noticias de Méjico llegan al 19 de noviembre, las de Veracruz al 6.

Este año como en los anteriores se adelantará la paga de Navidad á todas las clases que cobran del Tesoro.

El Diario Español dice que ayer se ha recibido en esta corte la dimisión del general Concha, de la Capitanía general de Cuba.

Hoy se ha recibido por conducto extraordinario en la legación de Nápoles de esta corte, una noticia de la mayor gravedad y que prueba que la generosa mediación de Francia é Inglaterra en favor de la Italia ha causado en aquel reino una excitación de la que tienen que condolerse los sentimientos humanitarios. En el momento en que el Rey de Nápoles pasaba ayer revista á sus tropas un soldado salió de sus filas y dirigió al Rey un bayonetazo que hirió al monarca en el pecho. Instantáneamente los demas soldados se lanzaron sobre el regicida apoderándose de él mal herido. La lesión hecha al Rey en el pecho fué de tan poca gravedad que permitió á S. M. seguir revistando sus tropas. Nápoles á la fecha de la comunicación de que nos ocupamos se encontraba tranquilo.

Podemos asegurar que por el vapor Isabel la Católica, último buque que, procedente de las Antillas á España, no ha venido la anunciada dimisión del general D. José de la Concha de la Capitanía general de Cuba. Hay quien cree que el marqués de la Habana aguarda para presentar su dimisión á que llegue uno de sus ayudantes que salió de Madrid despues de verificado el último cambio ministerial.

Idem 10.

Hay noticias de las misiones de Fernando Póo de último de setiembre. Nuestros religiosos siguen ganando terreno entre los negros que acuden á las ceremonias del culto católico. La nueva iglesia tiene ya una campana. Se revelaba cierta oposición de parte de los protestantes á los congresos de la mision católica enviada por la España.

Ha sido robada la iglesia de Santa Margarita de Viana, en la provincia de Gerona, llevándose los ladrones los cálices, el copon, la custodia y todos los demas objetos de plata que habia en la iglesia, la llave del sagrario, y hasta un vestido negro de la Virgen de los Dolores.

Noticias extranjeras.

Escriben de Paris con fecha 8 de diciembre al Mensajero del Mediodia:

El dia de la reunion del Congreso no se ha fijado aun; actualmente está mediando un cambio de notas entre los gabinetes de Paris, Londres, Viena y San Petersburgo, para ponerse de acuerdo tanto sobre la elección de los plenipotenciarios como sobre la marcha que deberá seguirse en las nuevas conferencias.

Ha habido manifiesta contradicción respecto á los sucesos de Sicilia entre las noticias de los periódicos franceses y las de los diarios piemonteses é ingleses. Estos últimos continúan pretendiendo que la insurrección está lejos de haber terminado. La embajada inglesa de Paris asegura que los insurgentes de Sicilia son numerosos y bien organizados. Muchos de los refugiados de todos los países se preparan para dirigirse á Italia.

Se anuncia hoy que el proyecto de hacer pagar la entrada en la Bolsa desde 19 de enero próximo está abandonado ó cuando menos aplazado.

El Emperador ha pasado hoy revista, en el patio de las Tullerías, al 42 regimiento de Júsares, que fué el que figuró en la carga de Eupatoria en Crimea, y á dos baterías del primer regimiento de artillería que deben partir para Saint-Malo. La Emperatriz se ha presentado en el balcón del pabellon del Reloj con el príncipe imperial, que llevaba en brazos una de las ayas de S. A. I. El Emperador á caballo, y acompañado del mariscal Maguán y de varios oficiales de su casa militar; pasó por el frente de los escuadrones y por delante de las líneas de la artillería.

A las dos y media fué conducido el Príncipe imperial, en carretela descubierta y acompañado de su aya, al bosque de Boloña. El príncipe iba escoltado por un piquete de guías de la guardia. El Emperador y la Emperatriz salieron tambien á pasar por el bosque de Boloña sin llevar escolta alguna.

Lord Cowley, embajador de la Reina de Inglaterra en Paris, al volver de Chantilly, se ha reinstalado esta mañana en su palacio de la calle del arrabal St. Honoré.

El general Esterhazy, inspector general de caballería, acaba de llegar á Grasse, á donde le lleva el estado de su salud gravemente alterada por las fatigas y los combates de la campaña de Crimea.

Partes telegráficas particulares.

Paris, jueves, 11 de diciembre. Londres 11.—Probablemente el Banco no bajará el descuento.

Constantinopla 5.—La plaza de Herat se ha rëndido al general persa.—Las tropas inglesas empezau á operar en el golfo Pérsico.

Bolsa de hoy.—5 por 100 francés, 67-45.—4 1/2 por 100 id., 92.—Banco de Francia, 14,150.—Interior español, 58 1/2.—Diferida, 24 1/2.

Londres 11.—Consolidados, 94.

Santo de mañana. SANTA CRISTINA VIRGEN. Fue natural de Iberia mas allá del Ponto Eugiño; la cual siendo esclava, con la eficacia de los milagros en tiempo del emperador Constantino trajo aquellas gentes al conocimiento de la fe de Jesucristo.

CULTOS. Mañana lunes. En la Concepcion concluyen las cuarenta horas, esponiéndose S. D. M. á las seis y media; á las diez se cantará la misa mayor con música y sermón, siendo el orador D. Vicente Terrasa Pró. La reserva tendrá lugar á las seis y media de la noche, precedida del sagrado Trisagio que cantará la música.

En las Capuchinas se celebra fiesta en honor de la Concepcion inmaculada de la Sma. Virgen: á las diez habrá misa cantada con música, en cuyo ofertorio predicará D. Cayetano Ignacio Seguí Pró. Por la tarde, á las cuatro y media, la música cantará vísperas. En ambas funciones estará de manifiesto el Smo. Sacramento.

En Santa Clara, al toque de oraciones, se practicará el acostumbrado ejercicio en memoria del feliz tránsito y gloriosa Asuncion de María santísima á los cielos, con música y esposición del Santísimo.

Anuncios oficiales.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE HACIENDA DE LAS BALEARES.

Circular.—Interin se esclarecen y termina el expediente entablado por ciertos hechos denunciados á la Administracion contra el comisionado D. Francisco Puertas y los auxiliares D. Francisco Soler y D. Juan Pastor por abusos cometidos en la prosecucion de los expedientes de apremio contra deudores de la capital; he acordado en esta fecha retirar al primero los expedientes de que estaba hecho cargo prohibiendo á la recaudacion ocupar á los tres en el servicio de la misma de cuya medida doy publicacion por medio de los periódicos de la capital para que no sean reconocidos por los contribuyentes ni persona alguna con carácter oficial en semejante servicio; requiriendo á los que se crean en el caso de producir quejas contra aquellos ú otros dependientes de la cobranza á que las formulen ante la Administracion que resulta como se halla á proceder contra los deudores por contribuciones atrasadas y corrientes, protegerá á estos contra todo abuso que en perjuicio de sus intereses y de la moralidad se permiten los encargados de estrecharles en cumplimiento de la ley al pago de sus descubiertos. Palma 13 de diciembre de 1856.—P. O.—José Antonio Bustinduy.

Anuncios particulares.

GRAN BARATO.

Ropas hechas. Acaba de llegar á esta ciudad procedente de Barcelona, un elegante y completo surtido de géneros de las mejores fábricas del pais y extranjeras; hechuras las mas modernas y conocidas hasta el dia; los señores que gusten visitar el establecimiento quedarán convencidos de la verdad de este anuncio; tanto en la buena calidad del género como en la solidez y buena construcción, unido á lo equitativo de sus precios. Pellis Raglan, retinas fantásticas y befidinas. Pellisiers paten ruso y retinas. Paletós id. id. Id. edron y castor negros. Sacos de id. id. para vestir. Chalecos paten forrados de tartan. Id. de Casimir de diferentes colores y dibujos. Id. felpas de riso y pelo largo con id. id. Id. id. superiores (variedad de gustos). Batas de abrigo y medio tiempo. Depósito.—Cuesta de Ambrós, núm. 50, manz. 180, piso principal. VENTAS.—Manteca legítima de Flandes fresca vendese en la calle del Sagell, en casa del patrón Antonio Poinar, número 11.

Espectáculos.

TEATRO DEL CIRCULO MALLORQUIN. Funcion 104 para el 15 de diciembre. Se pondrá en escena el drama en 5 actos y en prosa por D. Pedro Baranda de Carrion, titulado EL CASTILLO DE SAN ALBERTO. En el intermedio se bailará Las boteras de la moda. Dando fin con el lindísimo sainete de LOS TRES HUESPEDES BURLADOS. A las siete.